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2 Magisterio

D. José Rico Pavés
Obispo auxiliar de Getafe

Completada la cincuentena pascual, celebramos la solemnidad litúrgica 
de la Santísima Trinidad. Si el domingo anterior, al celebrar Pentecostés, 
resonaba la promesa de Jesús sobre el Espíritu Santo que nos llevaría a 
la verdad plena, al recuperar el ritmo del tiempo ordinario, la Iglesia, 
movida por el Espíritu Santo, nos invita a celebrar el mayor misterio 
que nuestra fe confiesa: el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo son un 
único Dios; en la Unidad de la Trinidad está el Principio y Fin de todo 
cuanto existe; la Comunión Trinitaria es la Fuente y Meta del amor, 
pues Dios es amor. Jesús nos ha desvelado el misterio de la Trinidad 
Santa. La Iglesia nacida en Pentecostés cumple el mandato misionero 
de su Señor: anunciar el evangelio y bautizar en el nombre del Padre 
y del Hijo y del Espíritu Santo. La fiesta de la Santísima Trinidad, 
recuerda el Papa Francisco, “nos hace contemplar este maravilloso 
misterio de amor y luz del que procedemos y hacia el cual se orienta 
nuestro camino terrenal”. El anuncio del evangelio requiere confesar la 
unidad de la Trinidad Santa: la belleza del evangelio es resplandor de 
la comunión trinitaria y esta belleza “requiere ser vivida y testimoniada 
en la concordia entre nosotros”. 

Quizás más que en ninguna otra época, el anuncio del evangelio 
pasa hoy por dar testimonio de la belleza de Dios, Uno y Trino. En 
un mundo cegado por el influjo del Padre de la mentira que ensalza lo 
horroroso y disfraza lo abominable con el manto seductor del engaño, 
se hace especialmente urgente el testimonio sencillo de los santos, 
como el asombrado grito de amor de san Francisco de Asís al recibir 
en su cuerpo las llagas de la pasión de Cristo, pronunciado por tres 
veces: “¡Tú eres Belleza! ¡Tú eres Belleza! ¡Tú eres Belleza!”. No le 
falta razón al Papa cuando afirma: “María Santísima, en su sencillez 
y humildad, refleja la Belleza de Dios Uno y Trino, porque recibió 
plenamente a Jesús en su vida. Que ella sostenga nuestra fe; que nos 
haga adoradores de Dios y servidores de nuestros hermanos”.
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EDITA
Servicio Diocesano de Comuni-
cación (SECOM) 
Obispado de Getafe. 
C/ Almendro, 4
28901 Getafe

Director: P. Julián Lozano López
Redactora Jefe: Paloma Fernández Arias
Diseño: Jaime Pozas
Colaboradores: Francisco Armenteros, Patxi 
Bronchalo, Álvaro González.
Realización: OBISPADO DE GETAFE

Impresión: Campillo Nevado
Dep. Legal: M-39082-1992
ISSN: 1133-8350
Tfno. 91 696 17 65 
Email: comunicacion@diocesisgetafe.es
www.diocesisgetafe.es / Twitter: @DiocesisGetafe

Palabras del Papa
Vida de la Diócesis:

Un laicado vivo  
por Pentecostés6

21 Conoce tu Diócesis:
Alcorcón erige  

un monumento  
a santo Domingo

14 Delegaciones:
El verano es  

para los jóvenes

Vida de la 
Diócesis:

Nuevos 
diáconos 

para la esperanza

10

Vida de la Diócesis:
El obispo visita 

Chapinería  
y Cadalso

8



3Magisterio

Agenda 
del Obispo
00 / 00: MSeditate mporese optas 
exersperio. Et exped qui odi

6

8

15

29

30

14
MES (DÍA / HORA)

l pasado 8 de junio se hizo público el 
nombramiento de Mons. José Rico Pa-
vés, hasta ahora nuestro obispo auxi-
liar, como nuevo obispo de la Diócesis 
de Asidonia-Jerez. El Santo Padre ha 

tenido a bien encomendarle el cuidado pastoral 
de la diócesis andaluza, a la que desde ahora nos 
sentimos más unidos en la persona de su obispo.

Hace nueve años que D. José llegó a Getafe 
como obispo auxiliar de D. Joaquín López de 
Andújar. Andaluz injertado en la vecina Toledo, 
traía con él una profunda y reconocida forma-
ción intelectual, unida a la experiencia pastoral y 
al buen hacer en los encargos 
que había desarrollado hasta 
ese momento; dones y expe-
riencia que desde el primer 
momento puso al servicio de 
esta Diócesis. En este tiempo 
entre nosotros se ha ganado 
el reconocimiento y el cariño 
de esta Iglesia por su senci-
llez, discreción y dedicación 
generosa; son muchos los sacerdotes que han 
encontrado en él a un padre, a un hermano y a 
un amigo, y también los laicos a los que han ayu-
dado su palabra y su ejemplo.

En este tiempo, D. José ha suscitado y acompa-
ñado muchos de los proyectos y acciones que 
son una referencia en el presente y en el futuro 
de la Diócesis de Getafe.

Es justo destacar y reconocer su trabajo en los 
procesos de la iniciación cristiana emprendidos 
en la Diócesis, en los que, además de su extenso 
saber teológico (D. José es uno de los mayores 
expertos en la iniciación cristiana en España), ha 
cuidado con esmero el catecumenado de adultos, 
en la que nuestra Getafe es verdadera referencia. 
Repite con frecuencia que, al final de toda inicia-
ción cristiana, siempre hay una pregunta: Señor, 
¿qué quieres de mí? D. José, que sabe que la Igle-
sia es madre, defiende que, en la iniciación a la fe, 

para cada uno hay un camino, un proceso de cre-
cimiento que hay que respetar y acompañar.

La catequesis ha sido otro de los campos en los 
que Mons. Rico ha puesto su buen hacer, además 
de la formación permanente del clero y del Cen-
tro de Teología.

Capítulo aparte merece la ilusión puesta en la cele-
bración del centenario de la consagración de España 
al Corazón de Jesús; acompañó este acontecimiento 
en su preparación y en su realización, como lo hace 
ahora con los frutos de este momento de gracia que 
vivimos. Uno de esos frutos lo veremos en la próxi-
ma publicación de las Actas del centenario, en que ha 

puesto tanto empeño.
El traslado de D. José 

suscita en el corazón un 
doble sentimiento: por 
una parte, sentimos su 
marcha, y por la otra, nos 
alegramos de que el Señor 
le encomiende una nueva 
e ilusionante tarea como 
pastor propio de una nue-

va diócesis. Estoy seguro de que será un gran 
obispo y de que dará mucha gloria a Dios, entre-
gando su vida como lo ha hecho aquí.

Quiero agradecer públicamente a D. José estos más 
de tres años de colaboración conmigo en el pastoreo 
de la Diócesis. Desde que llegué, lo he sentido como 
un hermano cercano, profundamente respetuoso 
con un obispo que llegaba nuevo, y siempre me han 
iluminado sus palabras y sus consejos cuando se los 
he pedido. En nombre de toda la Diócesis de Getafe, 
querido D. José, te digo: Gracias. Te encomendamos 
al Buen Pastor de nuestras almas para que te acom-
pañe y sostenga en tu nueva tarea como obispo de 
Asidonia-Jerez, y que la Santísima Virgen de los Án-
geles, patrona de nuestra Diócesis, bajo cuya 
protección has vivi-
do en estos nueve 
años, te cuide y sea 
tu refugio. 

GRACIAS, D. JOSÉ

E

D. Ginés  
García Beltrán 

Obispo de Getafe

Le he sentido como un 
hermano cercano, respetuoso 

con un obispo que llegaba 
nuevo. Me han iluminado  

sus palabras y consejos 
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La solemnidad del Sagrado 
Corazón, en el Cerro
El obispo D. Ginés García Beltrán 
presidirá el 11 de junio a las 12.00 
horas en el Cerro la misa de la 
solemnidad del Sagrado Corazón de 
Jesús y la Jornada Mundial de Oración 
por la Santificación Sacerdotal.

Una misa de acción de gracias 
por el fin del Año de la Caridad
La Diócesis cerrará el próximo 
12 de junio el Año de la Caridad 
con una Eucaristía de acción de 
gracias que celebrará el obispo D. 
Ginés García Beltrán en la Basílica 
del Sagrado Corazón a las 11.00 
horas y que dará paso al Año de 
la Sinodalidad, el segundo de los 
establecidos en el último Plan de 
Evangelización diocesano.

Un simposio dedicado  
al patriarca de la Iglesia
El simposio Id a José, organizado por 
el Instituto Teológico San Ildefonso 
de Toledo en colaboración con el 
Instituto del Corazón de Cristo, cuyo 
vicepresidente es Manuel Vargas, 
vicario para el Cerro de los Ángeles, 
profundizará los días 19 y 20 de junio 
en la figura del patriarca de la Iglesia. 
Se podrá seguir a través del canal de 
Youtube de la Diócesis de Toledo.

B En breve

PADRE DE TODOS
El obispo D. Ginés García Beltrán 
presidió el pasado 6 de junio en la 
Catedral la celebración solemne 
del Corpus Christi, “el gran regalo 
del Señor a la Iglesia”.

“Cada vez que celebramos la Eu-
caristía, el altar se convierte en un 
nuevo calvario y el Señor se hace 
sustancialmente presente. En cada 
santa Misa actualizamos cada día 
el Misterio de lo que ocurrió en el 
Calvario”, afirmó.

En el Día de la Caridad, D. Gi-
nés recordó que ésta brota de la 

Eucaristía y que, en este tiempo de 
pandemia, “se hace especialmente 
urgente y necesaria”.

Al término de la Misa, el obispo 
salió al exterior del templo para 
impartir la bendición con el Santí-
simo en la Custodia ante un fervo-
roso pueblo que se quedó otro año 
sin poder realizar la tradicional 
procesión del Corpus por las calles 
de Getafe.

Donde sí la hubo fue en locali-
dades como Boadilla del Monte, 
Móstoles, Villa del Prado y Villavi-
ciosa de Odón, entre otras.

CORPUS · Aunque no hubo procesión en Getafe, el obispo impartió la 
bendición a las puertas de la Catedral con el Santísimo en la Custodia

El gran regalo del Señor

La iglesia de Santa María (Villavi-
ciosa de Odón) acogió entre el 17 
y el 21 de mayo la imagen de la 
Virgen peregrina de Fátima.

La talla fue recibida a su llegada a 
la localidad con una misa solemne 
y una ofrenda floral que realizaron 
los niños villaodonenses.

Por la tarde, se celebró otra Euca-
ristía, seguida del rezo del Rosario 
con velas en el patio de la iglesia de 
Santa María.

Las actividades su sucedieron du-
rante los días en que permaneció 
en Villaviciosa de Odón la imagen 
de la Virgen proveniente del San-
tuario de Fátima.

Venerada por los fieles
La talla fue visitada por los diferen-
tes grupos de la Parroquia Santiago 
Apóstol (Liturgia, Cáritas, Matrimo-
nios y Familias, Madres, Apóstoles 
de los Corazones de Jesús y María, 
Jóvenes y Vida Ascendente) que diri-
gieron distintas oraciones marianas.

La imagen fue sacada en procesión 
por las calles del municipio el 20 de 
mayo, en el primer acto de este tipo 
celebrado en la vía pública desde el 
inicio de la pandemia.

Villaviciosa de Odón 
acogió a la Virgen 
peregrina de Fátima

Los niños que han 
recibido la Primera 
Comunión, presentes 
en la bendición. / Foto: 
Carlos Javier Vergara
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PADRE DE TODOS
El obispo D. Ginés García Beltrán 
celebró el pasado 4 de junio en la Ca-
tedral una Misa de acción de gracias 
por la declaración de virtudes he-
roicas del venerable José Pío Gurru-
chaga, fundador de la Congregación 
de Auxiliares Parroquiales de Cristo 
Sacerdote en 1927, presente en la ac-
tualidad en la Diócesis.

El Papa firmó el decreto en 2020, 
pero la pandemia obligó a posponer 
esta celebración.

En su homilía, D. Ginés destacó la 
atención del venerable siervo de Dios 
por el cuidado de la liturgia; por la 
atención a los obreros con la creación 
de sindicatos y por las misiones.

El prelado recordó que Gurruchaga 
consideraba que “limitarnos a llorar 
la ausencia de fieles en nuestras igle-
sias no es de pastores” y que “es pre-
ciso salir a su encuentro”.

Al término de la celebración, la 
madre Laura, superiora de la comu-
nidad de la Congregación de Auxi-
liares Parroquiales en Getafe, leyó 
unas consideraciones de Gurruchaga 
sobre la necesidad de sacerdotes para 
poder tener la Eucaristía.

“El sacerdote nos recibe al nacer. 
Por el Bautismo nos introduce en la 
Iglesia. Las manos consagradas del 
prelado posándose sobre nuestras ca-
bezas en la Confirmación nos fortale-
cen en la fe haciendo que descienda 
nuevamente el Espíritu Santo sobre 
nuestras almas. Y más tarde, cuando, 
oprimidos por la angustia de haber 
pecado, estamos abatidos y llenos de 
congoja, es el sacerdote a cuyas plan-
tas acudimos el que nos devuelve con 
el perdón la paz perdida”, declaró la 
madre Laura.

El papel del sacerdote
“El sacerdote bendice la unión de los 
que se aman para que constituyan un 
hogar santo; y también, cuando llega 
el momento de la muerte, viéndonos 
solos, sostiene nuestro espíritu en sus 
luchas finales, comunicándonos con 
los sacramentos las gracias que han 
de disponernos para la partida. El 
sacerdote lo es todo en la vida del 
cristiano. ¿Qué sería del mundo sin 
sacerdotes que realizaran el gran sa-
crificio del altar? ¿Qué serían, en fin, 
nuestros templos con sus Sagrarios 
vacíos?”, dijo la religiosa.

CELEBRACIÓN · La Diócesis recuerda al venerable siervo  
de Dios José Pío Gurruchaga con una Misa de acción de gracias

Un modelo de sacerdote

Unos 200 jóvenes participaron el 
pasado 22 de mayo en la primera 
adoración de carácter nacional de 
las parroquias donde se desarrolla la 
experiencia de fe Life Teen, celebrada 
en la Parroquia San Carlos Borromeo, 
en Villanueva de la Cañada.

Los asistentes pudieron disfrutar de 
una jornada en la que compartieron 
un tiempo para los juegos y otro para 
la formación y la oración personal a 
través de las catequesis y la adoración.

Life Teen es un método de formación 
católica nacido en Estados Unidos, 
que pretende acercar a los jóvenes 
a Cristo a través de catequesis 
dinámicas y del encuentro con Jesús 
en la Eucaristía.

El Cerro de los Ángeles acogió el 30 
de mayo, solemnidad de la Santísima 
Trinidad, el encuentro del obispo D. 
Ginés García Beltrán con los bautiza-
dos en la pasada Vigilia Pascual y sus 
catequistas, tras no poder compartir 
con ellos la tarde del Domingo de 
Ramos, como es costumbre.

‘Life Teen’ reúne a 200 
jóvenes en Villanueva 
de la Cañada

El obispo se encuentra 
con los neófitos

Un momento de 
la Eucaristía, que 
tuvo lugar en la 
Catedral.

El obispo, con el grupo de neófitos.
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PADRE DE TODOS
Representantes de los movimien-
tos, grupos y asociaciones de la 
Diócesis se unieron al obispo D. 
Ginés García Beltrán el pasado 22 
de mayo en la Basílica del Sagrado 
Corazón para participar en la Vi-
gilia de Pentecostés.

La ceremonia, cargada de simbo-
lismo, comenzó con una procesión 
de representantes de varias de estas 
realidades diocesanas portando sie-
te velas que simbolizaban los siete 
dones del Espíritu Santo: sabiduría, 
entendimiento, consejo, fortaleza, 
ciencia, piedad y temor de Dios.

Las lecturas también fueron pro-
clamadas por miembros de dife-
rentes asociaciones y movimientos 
para expresar la diversidad y la ri-
queza de carismas que conforman 
la Diócesis.

PENTECOSTÉS · El Espíritu Santo reúne en la Vigilia a los diferentes 
movimientos y asociaciones que tienen presencia en la Diócesis

Profetas de la posibilidad

En su homilía, D. Ginés quiso 
agradecer la presencia de todo el 
laicado asociado y, en especial, de 
la Delegación de Apostolado Se-
glar, encabezada por José Fernán-
dez Crespo.

“Pentecostés es el cumplimiento 
definitivo de la promesa del Se-
ñor desde la creación del mundo 
y la plenitud de la Pascua”, dijo 
el prelado, que recordó que “te-
nemos que recuperar la grandeza 
del Bautismo como vocación y ser 
profetas ante el mundo haciendo 
una pastoral de la posibilidad y no 
de la queja”.

La ceremonia estuvo solemniza-
da por las voces del coro Omnia 
Nova de la Parroquia San Juan 
Bautista de Fuenlabrada, acom-
pañado al órgano por su párroco, 
Tommaso Pedroli.

Un momento de la 
celebración de la Vigilia, 
que presidió el obispo.

El obispo D. Ginés García Beltrán 
presidió antes de la Vigilia de 
Pentecostés la Jornada Diocesa-
na de Apostolado Seglar, que se 
celebró en el Colegio Juan Pa-
blo II, en Alcorcón, que estuvo 
dedicada a analizar la vocación 
y la misión del laico en el seno 
de la Iglesia y del mundo.

Casi 200 personas participaron 
en este evento, en el que D. Ginés 
apreció “un laicado muy vivo”.

Entre las asignaturas pen-
dientes, el obispo apuntó la 
formación del laicado, la pre-
sencia de los laicos en la vida 
pública y la falta de más comu-
nicadores cristianos.

Por su parte, el delegado de 
Apostolado Seglar, José Fer-
nández Crespo, señaló que a 
los laicos les falta concebirse 
“como amigos, como construc-
tores, mirando a Cristo hecho 
carne aquí y ahora”.

Crespo remarcó que los cató-
licos “necesitamos ser valientes 
ante las situaciones y problemas 
que nos plantea la vida” y que la 
propuesta que hagamos “tiene 
que ser provocadora y distinta”.

UN LAICADO “MUY VIVO”
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El himno del Año de los Laicos

La Jornada de Apostolado Seglar 
sirvió de marco para la presen-
tación oficial de la canción Ven a 
casa, el himno del Año de la Sino-
dalidad de la Diócesis, que comen-
zará el próximo mes de septiem-
bre con el objetivo de renovar la 
misión y la vocación del laicado.

Ven a casa es el resultado de varios 
meses de trabajo de dos grupos mu-

sicales surgidos en el ámbito dioce-
sano: Wellgate Music y NFTW.

A pesar de la diferencia de sus 
estilos, han sabido entenderse a 
la perfección en la que supone su 
primera colaboración artística.

El videoclip de Ven a casa, tema 
en el que han colaborado más de 
60 voces, puede encontrarse en 
Youtube.

La Delegación diocesana de 
Apostolado Seglar tiene nue-
va web: www.laicosgetafe.es. 

Con un contenido muy vi-
sual, ofrece una amplia do-
cumentación sobre el Plan de 
Evangelización de la Diócesis, 
sobre el congreso Pueblo de 
Dios en salida o sobre el ma-
gisterio de la Iglesia referido 
al ser, la misión y la voca-
ción de los laicos, entre otros 
asuntos.

“Esta página quiere ser un 
reflejo de la activa vida dioce-
sana y de la multiplicidad de 
carismas con la que el Espíritu 
Santo ha bendecido a la Dió-
cesis”, señala el respon-
sable de este proyecto, 
Juan Manuel González.

ESTRENANDO WEBImagen del videoclip, 
con los miembros de 
Wellgate Music.

https://www.laicosgetafe.es/
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PADRE DE TODOS
La visita pastoral ha llevado al 
obispo D. Ginés García Beltrán 
hasta Chapinería y Cadalso de los 
Vidrios, donde pudo sentir cómo 
se derrama la Gracia del Señor.

En Chapinería, D. Ginés y el 
obispo auxiliar, D. José Rico Pa-
vés, se reunieron entre el 11 y el 16 
de mayo con los distintos grupos 
pastorales de la Parroquia Con-
cepción de Nuestra Señora, cuyo 
párroco es José Luis Cárdenas.

En el transcurso de la semana, 
el obispo aprovechó distintos mo-

mentos de encuentro con los fieles 
para hacer una llamada a la san-
tidad y a vivir en una profunda 
unión con la Madre de Dios.

Del 26 al 30 de mayo, el obispo 
visitó Cadalso de los Vidrios, don-
de comprobó de primera mano el 
cariño que le tienen los miembros 
de las hermandades de esta loca-
lidad, los catequistas, los integran-
tes de los grupos de oración, los 
amigos del Camino de Santiago 
y el resto de fieles de la Parroquia 
Nuestra Señora de la Asunción 
con los que se encontró.

VISITA PASTORAL · El obispo D. Ginés García Beltrán sigue  
con su recorrido por los diferentes municipios de la Diócesis

Sintiendo la Gracia del Señor
El obispo D. Ginés, en el centro acompañado por un grupo de fieles de Cadalso.

La restauradora, explicando los trabajos.

La imagen de san José que alberga 
la Parroquia San Francisco Javier, 
en Pinto, ha recuperado su esplen-
dor gracias a los trabajos de restau-
ración a los que ha sido sometida.

El párroco Pedro Merino bendijo 
el pasado 23 de mayo la talla re-
cién restaurada a iniciativa de la 

El ‘San José’ de la Parroquia San Francisco 
Javier de Pinto recupera su esplendor

Hermandad de San José Obrero y 
Jesús Nazareno.

La encargada de los trabajos ha 
sido la conservadora de arte Ra-
quel Rivas.

La imagen, que data del tiempo 
de la postguerra, ha recuperado la 
viveza de su color.

La Hermandad Obrera de Ac-
ción Católica (HOAC) celebró el 
pasado 29 de mayo su jornada 
diocesana bajo el lema Tendiendo 
puentes, derribando muros, en la que 
se señaló que “la situación pro-
vocada por la pandemia es una 
oportunidad para comprometer-
nos a construir la vida nueva que 
nos trae Jesucristo”.

El encuentro, que se desarrolló de 
manera virtual, contó con la par-
ticipación de la presidenta dioce-
sana de la HOAC, Gema Martín; 
del delegado de Pastoral Obrera, 
Rubén Mateos, así como de mu-
chos militantes de ambas áreas 
pastorales.

La casa de las Oblatas en Ciempo-
zuelos acogerá el 3 y el 4 de julio 
el primer Encuentro de responsables pa-
rroquiales de la Vicaría para la Evange-
lización, que contará con la partici-
pación del obispo D. Ginés García 
Beltrán.

La HOAC cree  
en hacer un mundo 
donde caben todos

Un encuentro para  
la evangelización
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PADRE DE TODOS
La Hermandad del Cristo de las 
Lluvias y Santa María la Blanca 
inauguró el pasado 18 de mayo 
una exposición conmemorativa 
en Alcorcón para festejar el 300º 
aniversario de su fundación. 

La exposición, que se puede visi-
tar hasta el 14 de junio en la Sala 
Altamira Alta del Teatro Buero 
Vallejo de la ciudad alcorconense, 
recoge una serie de fotografías del 
Cristo, tanto previas como poste-
riores a su restauración, que fue 
financiada en su totalidad por la 

popular artista Lina Morgan, ya 
fallecida, que quedó profunda-
mente conmocionada por el dete-
rioro de la imagen.

Además, puede verse una lista 
de los miembros de la Herman-
dad, tanto antiguos como actua-
les, el acta de la reunión funda-
cional, cetros datados en 1721, 
estandartes y otros elementos or-
namentales.

La Hermandad del Cristo de las 
Lluvias y Santa María la Blanca 
tiene en la actualidad casi 150 
miembros, de entre tres y 90 años.

ALCORCÓN · La del Cristo de las Lluvias y Santa María la Blanca está 
festejando su tricentenario con una exposición en el Buero Vallejo

Una hermandad de tres siglos

La comunidad china residente en 
los municipios de la Diócesis quiso 
sumarse a los actos de homenaje 
por el 450º aniversario del naci-
miento del jesuita Diego de Pan-
toja participando en el encuentro 
celebrado el pasado 29 de mayo en 
la Parroquia Nuestra Señora de la 
Asunción (Valdemoro), en recuer-
do de este sacerdote, pionero de la 
evangelización en el país asiático.

Ignacio Ramos, profesor de la 
Universidad Pontificia de Comi-
llas, dio una conferencia en man-
darín, en la que habló de la rela-
ción de Pantoja con Valdemoro 
y China, destacando el interés y 
el conocimiento que sobre este 
evangelizador posee el santo padre 
Francisco desde su infancia.

A continuación se ofició un fune-
ral por el jesuita, presidido por el 
consiliario de la comunidad china 
en la Diócesis, el sacerdote Fran-
cisco Lei Chen, y concelebrado 
por el delegado episcopal para la 
Cultura, Jesús Folgado.

La parroquia, en la que fue bau-
tizado el jesuita, acogió otro fune-
ral por Diego de Pantoja el 31 de 
mayo, pero esta vez en español.

La comunidad china 
se suma al homenaje 
a Diego de Pantoja

El hermano 
mayor 
enseña 
algunos de 
los objetos de 
la muestra.
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trega, que llevan una palabra de 
fe y esperanza a los hombres, que 
hacen presente el amor y la mise-
ricordia de Dios. Habéis de despo-
jaros, como el Maestro, de vosotros 
mismos para estar cerca de los 

hombres, para curar sus heridas y 
expulsar sus demonios, para decir-
les al oído una palabra de aliento 
escuchando antes lo que hay en su 
corazón. Una palabra que repeti-

PADRE DE TODOS
El obispo D. Ginés García Beltrán 
ordenó diáconos el pasado 15 de 
mayo, festividad de san Isidro La-
brador, a cinco seminaristas en una 
emotiva ceremonia celebrada en la 
Basílica del Sagrado Corazón de 
Jesús, bajo la atenta mirada y el am-
paro de la imagen de la Virgen de 
los Ángeles, recientemente traslada-
da desde su ermita.    

Los nuevos diáconos son Ignacio 
de Loyola Ruiz, Rafael Marina, Ré-
gis François Lepoutre, Daniel Na-
varro y Álvaro Antonio Pardinas.

D. Ginés les instó a continuar la 
misión de Jesús y de toda la Iglesia 
y les invitó a ser verdaderos testigos 
de Cristo en medio del mundo.

“No somos dueños de nada, ni 
tenemos poderes especiales. Somos 
pobres que enriquecen con su en-

ORDENACIÓN · Cinco seminaristas proceden de Alcorcón, Pinto Villanueva de la Cañada y Navarra

Llamados a anunciar la esperanza

réis a todos para ser sal de la tierra 
y luz del mundo”, les dijo el obispo.

D. Ginés pidió a los cinco nuevos 
diáconos que no se olviden “nunca 
de anunciar la esperanza a la que 
estamos llamados”.

Acogidos con alegría
“La Iglesia que camina en Geta-
fe os acoge con alegría y con gran 
ilusión, porque estamos necesitados 
de pastores santos, porque el pue-
blo santo de Dios os necesita, por-
que Cristo cuenta con vosotros. Me 
emociona pensar el bien que vais a 
hacer a tantas almas. Pensad que, 
por vuestro ministerio, Dios sigue 
salvando. Dad gracias cada día al 
que os llamó y pedidle que renueve 
siempre en vosotros las ganas y el 
valor para entregaros”, les animó el 
obispo.

El obispo pidió a los 
nuevos diáconos que 
se despojen de ellos 
mismos “para estar 

cerca de los hombres  
y curar sus heridas”

De izq. a dcha., Ignacio Ruiz, Régis 
Lepoutre, Rafael Marina, D. José Rico, D. 
Ginés García Beltrán, Jesús Parra, Daniel 
Navarro y Álvaro Antonio Pardinas.
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Laicos por el diálogo y el encuentro

PALOMA FERNÁNDEZ 
Un grupo de laicos vinculados a la 
Parroquia Nuestra Señora del Pi-
lar (Valdemoro) ha creado la Aso-
ciación Católicos en Sociedad, que 
fue presentada de manera oficial el 
pasado 4 de junio con un acto en 
el que participó como invitado de 
honor el presidente de Cáritas Es-
pañola, Manuel Bretón.

Hace dos años, los miembros de 
esta nueva organización se propu-
sieron generar un foro de encuen-
tro en el que exponer, a la luz de 
la Doctrina Social de la Iglesia, su 
mirada como laicos católicos sobre 
asuntos que afectan a la sociedad, 
además de escuchar lo que los di-
ferentes partidos políticos propo-
nían sobre ellos.

“Quisimos centrar los en-
cuentros sobre aquéllos a los 
que el Papa Francisco deno-
minó como los descartados 
de la sociedad. Así, tuvi-
mos mesas sobre juventud, 
tercera edad, educación, 
trabajo y familia”, cuenta 
Francisco Hernández, se-
cretario de ese foro que ha 
terminado conformándose en 
asociación. 

De aquella experiencia inicial na-
ció la idea de constituirse en una 
entidad que pretende fomentar el 
conocimiento, la profundización 
y la difusión de la Doctrina Social 
de la Iglesia. 

“Dentro de las actividades de la 
asociación se encuentran, además 
de las formativas, de carácter esen-
cial, las informativas y las activas 
(foros, artículos y colaboración con 
otras entidades), todas ellas con el 

fin de construir puentes en la 
sociedad a la que pertenece-
mos como laicos católicos, 
sobre las bases del bien co-
mún, de la dignidad de la 
persona y de la justicia”, 
subraya Hernández. 
“No somos católicos a 

tiempo parcial en nuestra 
actividad parroquial o sacra-

mental. Somos católicos, que-
remos vivir como tales y escuchar 
al mundo que nos circunda y, a la 
vez, ser testigos de nuestra fe, en 
interlocución con todos los que 
desde otros puntos de vista propo-
nen respuestas a los retos que nos 
acucian en nuestra vida diaria”, 
defiende el secretario de Católicos 
en Sociedad.   

MÁS INFORMACIÓN:
www.catolicosensociedad.org

ESTRENO · La Asociación Católicos en Sociedad nace para profundizar en la Doctrina Social de la Iglesia

Los integrantes de la recién 
nacida Asociación Católicos 
en Sociedad, feligreses de 
Valdemoro.

Esta asociación 
desarrolla actividades 

formativas  
e informativas  

en torno a la Doctrina 
Social de la Iglesia

https://www.catolicosensociedad.org/


PALOMA FERNÁNDEZ
“Me habéis arrebatado el corazón”. Con 
estas palabras se dirigía el pasado 9 de 
junio D. José Rico Pavés a los fieles de la 
Diócesis de Getafe que le han acompa-
ñado en su ministerio episcopal durante 
los nueve últimos años en el momento 
del anuncio de su nombramiento como 
nuevo obispo de Asidonia-Jerez. 

“Sé que vuestro afecto me seguirá sos-
teniendo y seguiré contando con vuestra 
ayuda y vuestra plegaria. Contáis para 
siempre con la mía”, decía el hasta ahora 
obispo auxiliar de Getafe.

El afecto de los habitantes del sur de 
la Comunidad de Madrid por él es recí-
proco. El propio obispo D. Ginés García 
Beltrán así se lo manifestó: “Sólo puedo 
decir gracias. D. José nos ha dejado una 
herencia preciosa marcada por su buen 
hacer teológico, por su entrega, por su 
discreción y por su humildad, cualidades 
que marcarán los pilares que van a soste-
ner a la Iglesia que camina en Getafe”.

Son muchas las tareas que ha desem-
peñado D. José como obispo auxiliar de 
la Diócesis, y no pocos los problemas que 
ha solucionado en sus años de episcopa-
do, “asuntos que forman parte de la tarea 
que se encomienda a los obispos, que es 
guiar y advertir a su pueblo sobre peligros 
visibles y otros más ocultos”, afirma.

En referencia a la pandemia, D. José se-
ñala que la ha vivido “con momentos de 
dolor y de sufrimiento ante la muerte de 
personas cercanas; con alegría y admira-
ción al ver la generosidad y la entrega de 
la gente, y con tristeza o desazón al ver 
la reacción de algunas personas ante las 
medidas tomadas por la Diócesis”.

El obispo auxiliar  
deja la Diócesis con  
el corazón “arrebatado”
NOMBRAMIENTO · El Papa Francisco ha designado a D. José  
Rico Pavés como obispo de la Diócesis de Asidonia-Jerez

D. José Rico Pavés fue ordenado 
obispo auxiliar de la Diócesis de 
Getafe en 2012.

También han sido muchos los aconte-
cimientos alegres donde D. José ha visto 
la Gracia de Dios. De entre ellos, destaca 
tres: “La experiencia de amistad vivida 
en las Jornadas Mundiales de la Juventud 
en Río de Janeiro y en Panamá; el acto 
de consagración de la Diócesis de Getafe 
al Corazón de María, y, en el marco de 
la renovación de España al Corazón de 
Jesús, la misa celebrada con los más de 
130 voluntarios, a las cinco de la madru-
gada, antes de que se abriera el recinto 
del Cerro”.

Sobre estas líneas, D. José, con los 
responsables del CDT. Arriba, bendiciendo 
a los fieles. Abajo, la ordenación episcopal 
de D. José hace nueve años. A la derecha, 
de arriba a abajo, con el Papa Francisco; con 
los fieles que fueron a la JMJ de Río; con D. 
Joaquín y algunos jóvenes que participaron 
en la JMJ de Cracovia. A la derecha, con las 
hermanas de Mater Dei.

El ya obispo electo de Asido-
nia-Jerez, D. José Rico Pavés, 
tiene algunos actos programa-
dos en nuestra Diócesis. Así, el 
próximo 26 de junio celebrará a 
las 12.30 horas una misa de ac-
ción de gracias en la Basílica del 
Cerro.

Al día siguiente, el hasta aho-
ra obispo auxiliar participará, a 
las 12.30 horas, en el rito de ad-
misión de un diácono perma-
nente en la Catedral de Getafe, 
donde podrá despedirse de los 
fieles diocesanos.

Su toma de posesión como obis-
po de Asidonia-Jerez está 
prevista para el 31 de julio 
en la Catedral de Jerez de la 
Frontera, a las 11.00 horas.

LOS ÚLTIMOS ACTOS DE D. JOSÉ 
EN LA DIÓCESIS DE GETAFE

12 Tema del mes     



T Testimonios

Signo inconfundible  
de la presencia del Señor

Jesús Úbeda
Vicario episcopal  

para la Evangelización

Para que mi alegría esté en vosotros. El 
lema episcopal del que ha sido hasta 
el pasado 9 de junio nuestro obispo 
auxiliar expresa muy bien lo que he-
mos vivido junto a él durante estos 
nueve años. La alegría de la fe, su hu-
mildad y su sencillez, han sido signos 
inconfundibles de la presencia del 
Señor Resucitado entre nosotros. Su 
leal colaboración y comunión en el 

ministerio episcopal, primero junto a 
D. Joaquín María López de Andújar y 
luego junto a D. Ginés García Beltrán, 
ha sido, sin duda, una de las razones 
del fruto apostólico que vivimos en 
la Diócesis. Damos gracias a Dios por 
tanto bien recibido”.

Es un cielo

Adolfo Galán 
Secretario general  

del Centro Diocesano de Teología

Esta frase define a D. José Rico Pavés. 
Era el calificativo frecuente para refe-
rirse a él, pastor de trato agradable y 
cercano, servicial, atento, cariñoso... 
Os aseguro que no son calificativos 
exagerados en absoluto. El trato con 
él, para mí, siempre ha sido facilísimo 
y exquisito.

D. José es el sabio que se pone al 
nivel de su interlocutor, por muy sen-
cillo y humilde que éste sea. Lo ha de-

mostrado cuando ha impartido clase 
en el Centro Diocesano de Teologia.  

Siempre me ha admirado su orden, 
tanto en su agenda como en su capa-
cidad de trabajo, priorizando lo que 
consideraba mejor y más oportuno.     

¡Enhorabuena, D. José! Le echare-
mos de menos. 

El maestro orante
Con corazón gozoso, elevamos al Se-
ñor, dador de todos los bienes, nues-
tro agradecimiento por la presencia 
de D. José en nuestra comunidad, 
tanto en los albores como en cada 
acontecimiento.

D. José es para nosotras el hombre 
de Dios colocado por el Padre Provi-
dente para acompañarnos y guiar-
nos. Es la fuente doctrinal segura 
y firme en la fe, a donde acudimos 
para esclarecer cualquier duda que 

opaque nuestra inteligencia. Es el 
hombre prudente que da consejos 
orientadores a nuestros actos con-
cretos hacia el fin, cuando los cami-
nos son varios y confusos. Él es, prin-
cipalmente, el padre y pastor solícito 
que desde Dios da la luz divina para 
poder juzgar las circunstancias ecle-
siales. Y, finalmente, es el maestro 
orante que nos enseña a qué sabe 
Dios.

Hermanas Mater Dei

13Tema del mes     



14 Delegaciones

Propuestas de esperanza 
contra la pandemia
PALOMA FERNÁNDEZ
“Una oportunidad, una posibili-
dad para aprender y una luz de 
esperanza ante muchos plantea-
mientos de nuestra vida”. Así 
cuenta Blanca Torrejón, guía vo-
luntaria, lo que los jóvenes se van 
a encontrar en Volver a ver las es-
trellas, la exposición sobre Dante 
Alighieri y La divina comedia que el 
pasado 5 de junio estrenó la De-
legación diocesana de Juventud 
en la Casa de la Cultura de Na-
valcarnero.

En el proyecto han participado 
también la Universidad Francis-
co de Vitoria (UFV), la Parroquia 
Nuestra Señora de la Asunción 
(Navalcarnero) y el Ayuntamiento 
de esta localidad, para ofrecer a los 
jóvenes un camino “para crecer y 
fortalecer la esperanza”, como 

JÓVENES · La Delegación diocesana de Juventud lanza iniciativas originales para este verano

subraya el delegado de Juventud, 
Gabriel Muñoz.

“Este autor y su obra, aunque 
parezcan muy alejados de nuestra 
época, tienen mucho que decir a 

los jóvenes de hoy, sobre todo des-
pués de haber vivido una pande-
mia y sus consecuencias”, añade.

La Delegación propone un re-
corrido plástico, inmersivo, guia-

do y experiencial a los jóvenes de 
la Diócesis. 

Entrada gratuita
“A través del infierno, del purgato-
rio y del paraíso, Dante nos guía 
en un recorrido que habla de nues-
tra propia vida, que nos aporta luz 
y esperanza”, explica el delegado.

La exposición está dirigida a jó-
venes a partir de los 16 años y se 
podrá visitar de manera gratuita 
hasta el próximo 30 de junio, aun-
que por razones de aforo hay que 
inscribirse antes en la página de la 
Delegación (www.djuventudgetafe.es).

Como complemento a la mues-
tra, los alumnos de la UFV ofre-
cerán también una representación 
teatral de algunos pasajes de La di-
vina comedia el 12 de junio, con pa-
ses a las 12.00 y a las 17.00 horas.

La exposición ‘Volver  
a las estrellas’ plantea 
un recorrido plástico, 

inmersivo, guiado  
y experiencial en torno 

a la figura de Dante  
y ‘La divina comedia’
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Una semana para compartir 
el descanso, la oración, la con-
vivencia, el sol y el baño, con 
cinefórum, música y visitas cul-
turales, es lo que propone a los 
jóvenes de entre 18 y 30 años la 
Delegación de Juventud.

En colaboración con la Univer-
sidad Francisco de Vitoria, esta 
actividad tendrá lugar del 18 al 25 
de julio en Muíños (Orense), bajo 
el lema Caminar para seguir siendo 
humanos.

“Son unas vacaciones para hacer 
un alto y aprender que ser huma-
no es estar siempre en camino; 
para profundizar y acercarnos al 
misterio de la espera, para hablar 
de esperanza y de un recorrido 
que no hacemos solos”, destaca 
Ana García, coordinadora de la 
actividad.

El precio es de 285 euros y el pla-
zo para apuntarse termina el 11 
de julio.

MÁS INFORMACIÓN:
www.djuventudgetafe.es/
vacaciones-jovenes  

UN VERANO EN GALICIA DESDE 
OTRA PERSPECTIVA 

La Delegación diocesana de Juven-
tud propone a los jóvenes mayores 
de 16 años hacer una parte del Ca-
mino de Santiago entre el 1 y el 8 de 
agosto y celebrar el Año Xacobeo.

Este Año Santo permite a los pe-
regrinos que visiten la tumba del 
Apóstol en la Catedral de Santiago 
conseguir la indulgencia plenaria.

Partiendo de Muíños, se realiza-
rá el Camino Sanabrés, pasando 
por Xunqueira de Ambía, Oren-

se, Cea, Castro de Dozón, Silleda 
y Outeiro, hasta llegar a Santiago 
de Compostela.

El precio, que se pagará en dos 
partes, es de 260 euros e incluye 
pensión completa y test de antí-
genos. La inscripción finaliza el 4 
de julio.

MÁS INFORMACIÓN:
www.djuventudgetafe.es/
xacobeo-2021

A CELEBRAR EL AÑO XACOBEO EN AGOSTO

https://www.djuventudgetafe.es/vacaciones-jovenes
https://www.djuventudgetafe.es/vacaciones-jovenes
https://www.djuventudgetafe.es/xacobeo-2021
https://www.djuventudgetafe.es/xacobeo-2021
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‘Skate hero’, el musical  
sobre un modelo de cristiano

PADRE DE TODOS
El delegado de Enseñanza de la Dió-
cesis, Javier Segura, ha puesto en 
marcha un nuevo proyecto: un mu-
sical que rinde homenaje a Ignacio 
Echeverría, el héroe del monopatín que 
fue asesinado en Londres en un aten-
tado yihadista en 2017 cuando trata-
ba de auxiliar a varias víctimas.

Skate hero es su título. Estrenado el 
pasado 5 de junio en Las Rozas, la 
localidad en la que se crió y cre-
ció Echeverría, llegará el próximo 
curso a la Diócesis.

La obra recrea las 24 horas previas 
al último y memorable gesto del héroe 
del monopatín, que corrió sin pensárse-
lo a ayudar a las víctimas durante el 
atentado, entregando su propia vida.

La idea de este musical surgió du-
rante la preparación de un viaje a 
un encuentro ecuménico en el Reino 
Unido que debía realizar el grupo de 

ESPECTÁCULO  · El delegado diocesano de Enseñanza impulsa  
esta obra sobre Ignacio Echeverría, el héroe del monopatín

jóvenes de la Milicia de Santa María, 
a la que pertenece el delegado dioce-
sano de Enseñanza.

“Como colofón de ese encuen-
tro, realizamos este musical, porque 
pensamos que la vida de Ignacio era 
un auténtico ejemplo cristiano y un 
puente para unir España y el Reino 
Unido”, dice Segura, que ha estado 
trabajando desde entonces para do-
tar de nueva vida a Skate hero, del que 
es productor y guionista.

Para esta historia llena de emo-
ción, Segura ha contado con el 
apoyo del músico y pianista Mi-
guel Ángel Gómez-Vallés y con la 
creación musical de Juan Ayuso, 
Pablo Sanz, Javier Fernández Lor-
ca y Juan Manuel Caldevilla.

En todo el proceso de creación de 
Skate hero se ha contado también con 
la colaboración de la familia de Igna-
cio Echeverría.

Criado en una familia católica 
de Las Rozas, Ignacio tenía 39 
años y vivía en Londres por mo-
tivos de trabajo en el momento 
en que se produjo el atentado 
yihadista que le costó la vida el 
3 de junio de 2017.

Echeverría había estado prac-
ticando su deporte favorito, el 
skate, en un parque cercano a 
los hechos, al sur del Támesis. 
Tras varias horas de piruetas en 
sus monopatines, sobre las diez 
de la noche el grupo decidió 
volver a casa en bici.

En su camino, se toparon 
con el atentado. El grupo 
contempló cómo uno de los 
terroristas, cuchillo en mano, 
intentaba agredir a una mujer. 
Echeverría se tiró literalmente 
de la bici y, sólo con su mono-
patín como arma, trató de de-
fender a la víctima.

Otro terrorista se abalanzó 
sobre él y le asestó dos pu-
ñaladas por la espalda que 
acabaron con su vida.

UN GESTO HEROICO 
CON EL QUE ENTREGÓ LA VIDA

Javier Segura (el primero por la 
derecha), con los jóvenes de Skate 
hero. En el círculo, Ignacio Echeverría.
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n Cáritas nos gusta pensar 
que el mundo es un pueblo 
habitado por más de 7.000 

millones de vecinos que se conocen 
y se ayudan. Un pueblo en el que 
todo lo que ocurre nos importa y 
nos afecta porque todos somos hi-
jos de Dios y nadie debiera quedar-
se fuera.

En el Día de Caridad necesitamos 
recrear nuestras relaciones para 
sostenernos y cuidarnos de una 
forma nueva. El Papa Francisco ha-
bla de recuperar la amabilidad en 
nuestra mirada y en nuestros ges-
tos, en la forma de escuchar y aco-
ger a los demás.

Por eso, este año queremos dedi-
car todo un mes a celebrar la Cari-
dad, no sólo un día, porque esta 
pandemia ha golpeado a muchas 
personas cercanas, a las que es fun-
damental mostrarles la esperanza a 
través de la Caridad.

Como comunidad cristiana, dar 
testimonio de fe es hacer nuestras 
las palabras de Jesús tomad y co-
med, tomad y bebed, es compartir el 
banquete de la vida y ser signo de 
consuelo, de aliento, de denuncia y 
de esperanza en medio de una so-
ciedad rota y herida.

Hoy te invito a tender las manos, el 
gesto y la mirada. 

Hoy te invito a ser más pueblo de 
Dios que sale al encuentro del mun-
do. ¿Cómo? Con un pequeño gesto 
de caridad cada día con los que te 
rodean y con quienes más lo nece-
sitan, o a través de un donativo o 
entregando tu tiempo al servicio de 
los demás. Gracias.

O

E

Opinión

Enrique Carrero
Director de Cáritas Diocesana 

Seamos más pueblo

CÁRITAS
Como cada año en junio, Cáritas 
Diocesana de Getafe celebra el Día 
de la Caridad por la fiesta del Cor-
pus Christi. Pero, este año, debido 
a la crisis social como consecuen-
cia de la pandemia, esta llamada 
se va a alargar durante este mes de 
junio y parte de julio, porque esta 
virtud es más necesaria que nunca.

La campaña de Cáritas para el 
Día de la Caridad de este año, bajo 
el lema #SeamosMásPueblo, pretende 
transmitir la respuesta de la enti-
dad a este tiempo extraordinario de 
pandemia y de crisis caracterizado 
por la fragilidad y la incertidumbre. 

Este mensaje pretende hacernos 
tomar conciencia de que necesita-
mos volver a crear nuestras relacio-
nes para sostenernos y cuidarnos de 
una forma nueva.

La celebración del Mes de la Ca-
ridad debe llevarnos a tender ma-
nos, a realizar pequeños gestos co-
tidianos y a participar e intervenir 
en las dinámicas sociales que nos 
llevan al compromiso por el bien 
común. Esta propuesta se plasma 
en cuatro objetivos. 

El primero es cambiar nuestro 
estilo de vida, cultivando la cer-

CAMPAÑA · El Mes de la Caridad se prolongará este año durante 
parte de julio debido a la crisis social que estamos viviendo

Cáritas Diocesana pide pequeños 
gestos a favor del bien común

canía y la disponibilidad. Cáritas 
nos pide hacernos vecinos.

En segundo lugar, cambiar 
nuestra mirada y acercarnos a la 
realidad, como hace el buen sa-
maritano. 

Como tercer objetivo, Cáritas pide 
que no pasemos de largo. Seguir a 
Jesús implica tomar partido y hacer 
todo lo posible para que la dignidad 
y la justicia sean realidad para todas 
las personas. 

Y en cuarto lugar, reclama cam-
biar nuestro tiempo, para agra-
decer, bendecir, disfrutar de la 
naturaleza y convertir la vida en 
alabanza, además de compartir 
nuestra alegría, acompañar el do-
lor y la tristeza y hacernos perso-
nas cercanas.

Presentación de la ‘Memoria’
El próximo 17 de junio será pre-
sentada a las 11.00 horas la Memo-
ria de Cáritas Diocesana de Getafe 
correspondiente al año pasado. Se 
podrá seguir a través de su canal 
de Youtube y de sus redes sociales. 

También será presentada una 
campaña con la que se quiere re-
saltar la importancia de los peque-
ños gestos en nuestra sociedad.

Imagen de la campaña de Cáritas Diocesana con motivo del Mes de la Caridad.
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Cómo actuar ante los problemas que ha generado 
la pandemia en el ámbito familiar y conyugal

JUAN CARLOS GARCÍA SAAVEDRA
La pandemia que ha asolado el mun-
do entero no sólo ha sido una prueba 
durísima para los diferentes sistemas 
sanitarios de cada país, sino que tam-
bién ha supuesto un reto formidable 
a nivel familiar y conyugal.

Muchas relaciones personales y 
familiares, que hasta entonces es-
taban asentadas en unas rutinas y 
una inercia de vida que las mante-
nía aparentemente sanas, han sido 
obligadas a reestructurarse y a bus-
car otro nuevo equilibrio.

Estamos viviendo el teletrabajo y la 
dificultad de conciliarlo con la vida 
familiar, las clases online y las tareas de 
los niños, los ERTE, el cierre de ne-
gocios y la incertidumbre económi-
ca, el no tener más cerca a personas 
queridas concretas, el no tener la vida 
social que uno quisiera...

La situación se hace más dramática 
si ya ha hablamos de la muerte de un 
familiar o de varios. 

Todo ello ha generado problemas 
que en las parejas y en las familias 
no existían y que, si estaban de for-
ma larvada, han acabado saliendo a 
la luz con toda su crudeza o se han 
agudizado aún más, si cabe.

Son momentos de prueba y trans-
formación, que nos obligan a situar-
nos frente al otro de forma diferente.

Lo primero que nos debe llevar a 
hacer todo esto es un trabajo de in-
trospección para aportar una mirada 
que nos invite a reflexionar cómo nos 
ha influido esta situación y qué nece-
sidades tenemos ahora.

Debiera ser una mirada al autoco-
nocimiento y un ejercicio de autoes-
cucha para, después, buscar canales 
de comunicación suficientemente 

nos ayudará a saber en qué momento 
de la relación estamos, hacia dónde 
vamos y cómo debemos avanzar.

Todo ello nos obliga a reestructurar 
nuestros tiempos de otra manera y 
a organizarnos mejor con nuestras 
responsabilidades. También se hacen 
necesarios espacios para hablar en 
pareja y en familia, en los que evaluar 
cómo de efectivos estamos siendo 
con nuestros esfuerzos y energías en 
ese reto tan personal que es amar y 
procurar el crecimiento personal de 
quien convive a nuestro lado.

Más información:  
info@fundacioncofgetafe.org

COVID-19 · Estamos ante un momento de prueba y transformación que nos obliga al autoconocimiento

Necesitamos evaluar 
cuán efectivos estamos 

siendo con nuestros 
esfuerzos y energías  
en el reto de amar

efectivos como para reencontrarnos 
con nuestra pareja y con sus necesida-
des; ser conscientes de lo que necesita 
el otro, de sus anhelos y preocupacio-
nes; estar dispuestos a hablar de for-
ma sincera y escuchar detenidamen-
te, procurándonos un sentimiento de 
comprensión y acogida mutuos. Esto 
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Dejad que los niños...

De todo Corazón

SECCIÓN INFANTIL

El 11 de junio es una fecha 
especial para nuestra Dió-
cesis. Ese día celebra-
mos, junto a toda la 
Iglesia, la solemnidad 
del Sagrado Corazón de 
Jesús. Y al día siguiente, la 
memoria del Inmaculado 
Corazón de María.

Al Sagrado Corazón 
de Jesús está dedicado 
nuestro santuario del 
Cerro de los Ángeles y 
a él miramos y nos diri-
gimos siempre en nues-
tra Diócesis.

El Corazón de Jesús es 
el símbolo del infinito 
amor que Cristo siente 
tanto por su Padre como 
por todos nosotros.

Igual que los corazones 
de Jesús y de la Virgen rebo-
san amor, el nuestro nos debe 
llevar a amar y a ser buenos 
con los demás.

Jesús quiere vivir también en tu co-
razón. Con Él a tu lado, siempre es-
tarás feliz. Regálale tu amor.

PINTA Y COLOREA

Suscríbete al canal de la Diócesis

Celebraciones litúrgicasCelebraciones litúrgicas

FormaciónFormación

OraciónOración

Y mucho másY mucho más
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PADRE DE TODOS
A orillas del río Carrión, dominan-
do la ciudad de Palencia, se alza la 
Catedral de San Antolín, una Be-
lla desconocida y hoy reconocida, que 
cumple 700 años de hermosura.

Para conmemorar el séptimo cen-
tenario del templo palentino, cuya 
primera piedra data del 1 de junio 
de 1321, durante los próximos me-
ses se sucederán actividades de todo 
tipo para dar a conocer su historia y 
la riqueza de su patrimonio artístico 
a través de conciertos, conferencias, 
espectáculos visuales, presentaciones 
de libros e incluso la creación de una 
colección conmemorativa de joyas.

Viendo su austero exterior y sus 
cinco monumentales portadas, po-
cos pueden imaginar que están ante 
la tercera catedral más grande de 
España, pero su interior exquisito y 
enigmático descubre toda la belleza 
de una catedral espectacular.

Aunque la construcción actual co-
menzara en el siglo XIV y se prolon-
gara durante casi 200 años, sus oríge-
nes se remontan al siglo VII, como 
demuestra la Cripta de San Antolín.

De estilo predominantemente gó-
tico, en la Catedral de Palencia se 
aprecian elementos tanto de época 
visigoda y románica como renacen-
tistas, barrocos y neoclásicos.

El viaje por la Bella reconocida puede 
comenzar en la Puerta del Obispo o 
en la de los Novios. En el interior, me-
recen parada especial el espléndido 
trascoro, el púlpito del obispo o la de-
liciosa portada de acceso al claustro, 
así como cualquiera de sus capillas.

El templo y el museo atesoran una 
enorme riqueza artística.

www.700catedralpalencia.com 

PALENCIA · La Catedral de San Antolín celebra su séptimo centenario con numerosas actividades

Una ‘Bella reconocida’ de 700 años

Sobre estas líneas, vista de la portada de la 
Catedral palentina, comocida como la Bella 
reconocida. A la derecha, el retablo mayor.  
Abajo, imagen de la Cripta de San Antolín, 
de origen románico.

Junto a las conferencias, la progra-
mación conmemorativa del séptimo 
centenario de la Catedral tendrá tam-
bién un claro acento musical. Con-
ciertos de órgano con la presencia 
de destacados intérpretes españoles, 
dúos de clave y oboe barroco o cora-
les se darán cita en la seo palentina y 
en la Plaza de la Inmaculada a partir 

del 2 de julio. Hasta 
octubre del año que 
viene habrá muchas otras iniciativas. 
Es el caso de rutas singulares, expo-
siciones, propuestas gastronómicas 
o una colección conmemorativa de 
joyas creada por la joyería Paquillo 
Tiendasoro inspirada en la imagen 
del centenario.

LA MÚSICA Y LA CULTURA, PRESENTES
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Un monumento a santo Domingo
PADRE DE TODOS
Alcorcón tiene un nuevo monumen-
to dedicado a su patrón, santo Do-
mingo de la Calzada. La hermandad 
que lleva el nombre de este santo ha 
querido recordar así el milenio 
de su nacimiento.

La escultura, ubicada 
en la rotonda de las Re-
tamas, fue bendecida el 
pasado 15 de mayo por 
el sacerdote diocesano 
Jorge Brox, párroco en 
Santa María la Blanca, en 
presencia del presidente de 
la Asociación de Santo Domingo 
y San Dominguín, Santiago Millán; 
de la alcaldesa Natalia de Andrés, y 
de varios concejales de la localidad.

El monumento, que se debía ha-
ber instalado en 2019 con motivo 

del milenio del nacimiento de santo 
Domingo, ha sido financiado por los 
miembros de la hermandad y por los 
donativos de los alcorconeros.

La escultura en honor del santo 
patrón de Alcorcón ha sido 

construida en acero cor-
ten con el objetivo de 
que las inclemencias 
climatológicas lo 
dañen lo menos po-
sible y esté protegida 

de la erosión.
Para el hermano ma-

yor de la Asociación de 
Santo Domingo y San Do-

minguín, que este monumento esté 
ubicado donde antiguamente estaba 
la ermita del patrón de Alcorcón su-
pone una “alegría y mucha ilusión”. 
“Es un sueño que he tenido durante 

ALCORCÓN · La localidad homenajea a su santo patrón con una nueva escultura en una glorieta

El párroco Jorge Brox fue  
el encargado de bendecir 
el nuevo monumento.

mucho tiempo. Éste es un monumen-
to para todo el pueblo de Alcorcón”,  
cuenta Santi Millán.

Recuperando la historia
El párroco Jorge Brox señala la im-
portancia que para un pueblo tiene 
“recuperar la historia y mantener 
viva la cultura cristiana, sus tradicio-
nes y su historia”. 

El sacerdote destaca que “un pueblo 
sin conocimiento de su origen y de su 
cultura es como un árbol sin raíces”.

Al acto inaugural asistió un gran 
número de alcorconeros devotos del 
santo, que pudieron disfrutar de las 
danzas regionales interpretadas por 
el Grupo de Bailes y Costumbres 
Tradicionales de Alcorcón y de la 
música de la Banda Municipal Ma-
nuel de Falla.

En la Edad Media, Alcorcón era 
un pueblo pequeño y sus habi-
tantes vivían de la alfarería, de 
la agricultura y de la ganadería, 
ya que por la localidad pasaban 
algunas de las mayores vías de 
la trashumancia. 

Por esas circunstancias, va-
rias familias que procedían de 
Santo Domingo de la Calzada, 
en La Rioja, se trasladaron a 
Alcorcón, y se instalaron por la 
zona de La Ribota y del Prado 
de Santo Domingo.  

Con ellos llegó una imagen 
del santo que veneraban en su 
localidad, quedando éste 
ligado desde entonces a 
Alcorcón.

UN PATRÓN DE ORIGEN RIOJANO
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I
Internet
REZANDOVOY  
CUMPLE DIEZ AÑOS

rezandovoy.org, Android e iOS
Esta plataforma de oración y evan-
gelización a través de podcast cele-
bra su décimo aniversario. Y no sólo 
ha recibido la felicitación del Papa 
Francisco y renovado sus apps y su 
web. Promovida por los jesuitas, sus 
audios rezan con el Evangelio diario 
y proponen series de oración para 
momentos de dificultad, enferme-
dad o incluso para acompañar en el 
Camino de Santiago.

SUPERACIÓN EN EL 
CAMINO DE GUADALUPE

twitter.com/CaminodeAlvaro
Si en 2020 el destino fue Santiago, 
este año tenía que ser Guadalupe y 
su jubileo. Álvaro, de 16 y con una 
discapacidad mental, peregrinará 
con su padre y con su amigo Paco 
desde el 17 de junio y durante seis 
días hasta el santuario de la Virgen 
morenita extremeña. Llevan la 
mochila cargada de peticiones, que 
recogen en Twitter, donde irán na-
rrando toda su experiencia, que ya 
ha cautivado a miles de personas.

ENFOCA TU VIDA

focuslife.es, Instagram y Facebook
Entretener, formar e informar a 
jóvenes con inquietudes en un 
lenguaje que entiendan es el 
objetivo de Focus Life. En su web y 
en sus redes, proponen artículos, 
testimonios y consejos para vivir la 
fe en el día a día. 

R
Recomendaciones: libros y películas

Por Álvaro González Carretero

Título: Once cardenales hablan sobre 
matrimonio y familia
Autor: VVAA
Editorial: Ediciones Cristiandad
Páginas: 205

Recoge textos de Mons. Antonio Rouco 
Varela, Mons. Robert Sarah o Mons. Car-
lo Caffarra, entre otros, sobre cuestiones 
muy debatidas, como la comunión de los 
divorciados que se vuelven a casar.

Título: Dios es música
Autora: Pilar Márquez
Editorial: PPC
Páginas: 221

Acompañado de un CD de la Novena 
sinfonía de Beethoven, este hermoso li-
bro realiza un análisis comparativo de la 
obra de este compositor para descubrir 
al lector que toda la historia de la salva-
ción –la creación, la redención o la ac-
ción salvífica del Espíritu Santo– es una 
grandiosa sinfonía trinitaria.

Título: Pilar Bellosillo. Nueva imagen 
de mujer en la Iglesia
Autoras: Mary Salas Larrazábal y Teresa 
Rodríguez de Lecea
Editorial: San Pablo
Páginas: 377

Biografía de una de las mujeres más im-
portantes de mediados del siglo XX en 
España, cuyo proceso de beatificación se 
ha iniciado recientemente. Fue una defen-
sora incansable de la plena incorporación 
femenina a todos los ámbitos de la vida.
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Ocio
EXPOSICIÓN DE 
PINTURA EN EL CERRO

La Basílica alberga la muestra 
de pinturas Un Corazón traspasado, 
realizadas por el sacerdote 
diocesano Jesús Parra, rector 
del Seminario Mayor, con el 
objetivo de ayudar a este centro 
formativo.

Fecha: del 10 al 30 de junio, en 
horario de 9.00 a 21.00 horas

PASE ESPECIAL DE 
‘CORAZÓN ARDIENTE’

La primera película sobre el 
Sagrado Corazón de Jesús, 
dirigida por Andrés Garrigó, 
será proyectada en la explanada 
del Cerro de los Ángeles. La 
película refleja el amor de Cristo 
y difunde un claro mensaje 
provida.

Fecha: 18 de junio, a las 22.00 
horas. 
www.cerrodelosangeles.es/
corazon-ardiente/

Título: Cómo la Iglesia católica puede 
restaurar nuestra cultura
Autor: Georg Gänswein
Editorial: Rialp
Páginas: 203

El autor, una de las figuras más destaca-
das de la Iglesia católica y el único que 
trabaja a diario con dos papas, presenta 
una serie de observaciones sobre el es-
tado de ésta y su futuro más probable 
en una sociedad cada día más secular.

Título: El jesuita Diego de Pantoja en la 
Ciudad Prohibida de Beijing
Autor: Wenceslao Soto SJ
Editorial: Xerión
Páginas: 187

Prologado por el obispo de Getafe, ofre-
ce una interesante y amena biografía de 
este jesuita de Valdemoro, cuando se 
cumple el 450º aniversario de su naci-
miento. Pantoja realizó una importante 
labor evangelizadora en China, así como 
una intensa labor cultural y científica.

Título: Diario en prisión
Autor: Cardenal George Pell
Editorial: Palabra 
Páginas: 480

Encarcelado en 2019 por “delitos históricos 
de agresión sexual”, este prelado australia-
no de 78 años utilizó su tiempo en prisión 
como un “retiro prolongado” y llenó pági-
nas con conocimientos espirituales, expe-
riencias y reflexiones sobre acontecimien-
tos actuales de dentro y fuera de la Iglesia, 
así como con conmovedoras oraciones.



sta periodista de Mós-
toles, reconocida con 
el Premio Lolo 2020 por 

su compromiso con los valores 
cristianos en su profesión, re-
cogió su galardón el pasado 
16 de mayo después de que la 
pandemia lo impidiera el año 
pasado.

Pregunta.- ¿Siempre quisiste 
ser periodista? 
Respuesta.- No. Mi interés por 
lo que pasaba en el mundo co-
menzó porque en mi casa siem-
pre había periódicos, revistas, 
mis padres veían el telediario, y a 
mí me gustaba –y me encanta– la 
televisión, la radio, el cine... Di-
gamos que siempre he estado ro-
deada de estímulos y quizá llegó 
por ahí.

P.- ¿Cómo concibes tu profe-
sión?
R.- Como un servicio a la verdad. 
El periodista no es el protagonis-
ta, es el medio, y tenemos que 
contar las cosas de la manera más 
cercana a la realidad. Como dice 
el Papa en su mensaje para las 
Comunicaciones Sociales, “hay 
que ir y ver” porque es la forma 
de hacer nuestro trabajo.

P.- ¿Qué te aporta? 
R.- Esta profesión es preciosa y me 
aporta mucha riqueza espiritual y 
cultural. Pero es muy dura, muy 
exigente y está mal pagada. La 
jornada laboral no tiene horario 
y el trabajo siempre te pide estar 
muy formada, tener idiomas, es-
tar al tanto de todo lo que pasa... 

P.- ¿Qué supone para ti este 

premio?
R.- Ha sido decirme adelante, me-
rece la pena ser periodista, y también 
estar un poco más en los zapatos 
de Lolo, a quien yo admiro mu-
chísimo.

P.- ¿Qué valores de Lolo te 
guían a la hora de hacer una 
entrevista, un reportaje o una 
noticia?
R.- El ejemplo de la vida de Lolo. 
Él vivió una enfermedad degene-
rativa que le dejó ciego y nunca 
tuvo una queja. Su casa era un 
hogar de acogida para todos y, 
además, era un gran profesional. 
Él escribía, leía, elaboraba sus 
textos, sus libros... Los valores que 
me guían son ésos. Siempre pien-

“El periodismo es una profesión preciosa  
que me aporta mucha riqueza espiritual y cultural

E

A Amigos Fuertes

so en las misas en casa de Lolo 
“con la máquina de escribir bajo 
el altar”, y me conmueve. Yo in-
tento imitar ese ejemplo.

ÁNGELES CONDE  REDACTORA JEFA DE ‘ROME REPORTS’ Y GANADORA DEL PREMIO LOLO 2020

Rostro habitual de los medios católicos
PERIODISTA DE RAZA

Esta mostoleña de 38 años creció 
en la fe en la Parroquia Divino 
Pastor y le encanta pasar tiempo 
con la familia y los amigos. Es muy 
aficionada a la cocina, a la lectura, 
a la música, al cine y la televisión. 
Lleva 17 años dedicándose al pe-
riodismo y colabora actualmente 
en prensa, radio y televisión.


